

Córdoba (R. A.)

LOS PRINCIPIOS

ORGANO DE LA ASOCIACIÓN "JUVENTUD CATÓLICA"

Domingo, 5 de febrero de 1922

UN DISCURSO DEL CURA BROCHERO

Con ocasión de un banquete a que fuera invitado el presbítero Brochero, y en el que le pidieron sus amigos que agradeciera la demostración, hizo uso de la palabra pronunciando el siguiente discurso bellísimo y sencillo, que dista mucho de la oratoria ampulosa y vana de nuestros días:

Pido la palabra señores:

Aunque me ha precedido un senador nacional, el doctor Oscar Guiñazú; aunque soy muy tosco hasta en mi persona, aunque tengo en mi contra los peñascos y cuevas arriba de la elocuencia, y aunque tengo un auditorio capaz de criticar a un discurso de un doctor del Valle, de un Goyena, de un Félix Frías, de un Estrada y tantos otros hombres elocuentes, voy a hablar de este solemne día por verme estrechado por dos fuerzas irresistibles, a saber: la amistad y gratitud con el señor Erasmo Recalde y su simpática esposa.

Estos señores me han pedido que acepte y agradezca el banquete que estamos saboreando, y no me puedo evadir de este compromiso por las razones apuntadas.

Y ¿qué diré de la amistad y gratitud que tengo para con la señora Zoraida? Diré que en el año 69 iba hacia Ambul, buscando al cura para que entregara el curato según nota que llevaba y, viéndome desde

su casa que iba extraviado, con mi peón, me salió al través con su comedida y respetable madre y me dijo: "Va usted mal. Venga con nosotros, descanse en casa y luego le doy un vaqueano que lo lleve a Ambul".

Desde los últimos días del 69 le debo servicios a la señora Zoraida, y desde esa fecha es una de tantas amigas que tengo y creo que estos dos lazos que me ligan hacia ella llegarán hasta el año 1900, en que indeclinablemente al curato.

Y ¿qué diré de los motivos de gratitud y amistad con relación a la construcción del colegio y la casa de ejercicios? Diré que cada vez que había material, todos los sábados, daba su escuela en la mañana y se mostraba con todas las niñas, y en llegando al Tránsito se quitaba la gorrita (siempre ha sido elegante en el vestir) y, haciendo "*pachiquil*" de un pañuelo echaba en su cerviz o en su tapado un almud de cal, para dar ejemplo a sus alumnas. Jamás pude conseguir que me recibiese un medio real para pasto de sus bestias o de las niñas. Trabajaba en sábado hasta con la noche, y levantándose el domingo bien temprano, trabajaba hasta la horade la misa parroquial.

La señora Zoraida es una de las tantas bienhechoras de la educación de la Provincia de Córdoba, de San Luis y de La Rioja, puesto que las tres provincias vienen al colegio y a la casa de ejercicios,

y también porque hace veinte años que es preceptora del colegio de Panaolma.

Y ¿qué diré del señor Erasmo y señora Zoraida cuando tuve el grandísimo gusto de unirlos con el santo matrimonio? Que la casa de ellos fue mía, como fue la de mis padres, que convidan a ella a personas de ambos sexos y me lo obsequian con la misma voluntad que obsequiaron a los que convidaron a casa de ellos el día 7 del corriente. Y los caballos del señor Recalde son para mi uso; que los caballos de carreras, que no los deja montar una cuadra con los mayores amigos, yo me voy a confesiones con ellos como si fuesen caballos del diario.

Dispensad, Erasmo y dispensad Zoraida, que os haya humillado tan largo tiempo delante de una concurrencia tan selecta al narrar unos de los tantos motivos de gratitud y amistad que tengo para con vosotros, porque esos motivos son los que me han obligado a llenar el pedido que me habéis hecho de aceptar y agradecer el convite.

Señores de la comisión doctor Ramón Cárcano, Ceferino Ferreyra, Osvaldo Velez, Alejandro Centeno, Dionisio Centeno, Javier Álvarez, Tristán Grando, doctor Virgilio Moyano y Fernando Araya: Acepto y agradezco íntimamente en nombre de mis representados el señor Erasmo y la señora Zoraida y os garanto que este honor quedará eternamente grabado en el corazón y memoria de ellos.

Señores de la comisión: mis representados dicen que ellos os dieron el 7 un

almuerzo en casa de ellos, pero garanten que fue sin ningún interés, pero sin la mas mínima idea de que os pusieseis en tan grades sacrificios y en tantos gastos.

Y en verdad señores, vuestros esfuerzos en este banquete han sido grandes, primero por el número de animales que habéis consumido para él, para honrar más y mas a mis respetables Erasmo y Zoraida, y en segundo lugar son grandísimos en superlativo grado, por la alcurnia de los concurrentes y los altos dignatarios que se encuentran aquí.

Ahí está el vice gobernador de nuestra provincia de Córdoba, ahí está el senador nacional D. Oscar Guñazú, ahí el presidente de la cámara de diputados doctor Roberto Torres, el jefe político de San Alberto señor Guillermo Molina y otros distinguidos señores capaces de ocupar los más altos puestos de la provincia y aún de la nación.

Estos motivos obligan a mis representados a quedaros eternamente gratos.

Ahora pido un viva universal para el vice gobernador ¡Viva el vice gobernador doctor Ortiz Herrera. Otro para el senador Guñazú ¡Viva el senador Guñazú! El presidente de la cámara ¡Viva el doctor Roberto Torres! Otro para los miembros de la cámara ¡Vivan! Otro para el jefe político ¡Viva el señor Guillermo Molina! Otro para la concurrencia ¡Viva! Y otro para los obsequiados ¡Vivan el señor Erasmo y la señora Zoraida! ¡Vivan!

Fuente:
Diario Los Principios, Córdoba

Investigación:
www.capillasytemplos.com.ar
24/09/2023